



HACIA EL DESENLACE EN LAS BALEARES

Los facciosos de Ibiza se rinden ante el vigoroso ímpetu de las columnas de catalanes y valencianos.

Antes, fué bombardeada la isla, interviniendo eficazmente la escuadrilla de aviación de la base de Barcelona.

Las fuerzas leales fueron recibidas con febril entusiasmo por el pueblo ibicense.

Es inminente la caída de Palma de Mallorca.

Las columnas de catalanes y valencianos, que bajo el mando de los capitanes señores Bayo y Uribarri marcharon a Baleares, ocuparon, en la madrugada de ayer, la isla de Ibiza, que ha quedado bajo el dominio de las fuerzas leales.

El capitán Bayo ha informado al Gobierno de la República y al de la Generalidad acerca del modo en que se llevó a cabo esta operación brillantísima, que ha constituido un triunfo indiscutible de las fuerzas leales y la mejor preparación para pasar a ocupar la isla de Mallorca, objetivo principal y definitivo de esta operación de cuyo éxito se tiene la seguridad más absoluta.

Como ya es sabido, el viernes fué ocupada la isla de Formentera, sin apenas oposición por parte de los facciosos. Únicamente hostilizó a las fuerzas leales un pequeño grupo mandado por un sargento de la Guardia civil y un cura, que cayeron muertos a los primeros disparos que se hicieron.

En la capital de Ibiza y costas cercanas, después de haberse enviado un parlamentario con bandera blanca que fué ametrallado, contrayendo las leyes internacionales de guerra, habiendo sido presenciada esta villanía por los tripulantes de un destructor inglés que se hallaba en el puerto; los buques de guerra que forman parte de la expedición iniciaron el bombardeo contra la plaza como respuesta a la agresión de que fué víctima nuestro parlamentario.

Ocurría esto a las seis de la tarde del viernes. El comandante del destructor inglés se puso al habla con el jefe de la expedición catalano-valenciana para rogarle que suspendiera el bombardeo y diese lugar a que pudiese evacuar la plaza la población extranjera. Suspendido el bombardeo la colonia inglesa y demás extranjeros se trasladaron al destroyer británico, mientras nuestros buques de guerra se retiraban para reemprender la ofensiva cuando hubiese transcurrido el plazo que se dió a los extranjeros para la evacuación.

En el bombardeo habían intervenido también eficazmente los aviones que constituían la escuadrilla de la base de Barcelona. Al ser suspendido, los aviones y los buques de la escuadra se retiraron a Formentera.

Al día siguiente (anteayer, sábado), después del amago hecho frente a la capital, con los barcos a toda máquina salieron las columnas por la noche en dirección al lado opuesto de la isla de Tagomago, efectuándose el desembarco de la marinería de los destructores «Almirante Miranda» y «Alcántara» y con ayuda de los hidros se efectuó también el desembarco de las milicias que cogió de sorpresa a los facciosos y se pudo efectuar sin producirse bajas. Pero, inmediatamente la guardia civil del cercano pueblo de Santa Eulalia y los fascistas armados que habían sido reclutados por aquellos alrededores acudieron en camiones y abrieron fuego sobre las columnas, causándonos algunas bajas, que contribuyeron a aumentar el ímpetu de nuestras fuerzas, las cuales arrollaron materialmente a los facciosos obligándoles a huir a la desbandada, abandonando los camiones, ametralladoras y municiones.

Nuestras fuerzas acamparon a 6 kilómetros de la costa en el pueblo de San Carlos, y el jefe de la columna, capitán Bayo, regresó al destructor «Alcántara». De madrugada, a las tres y media, al frente de sesenta hombres de la tripulación, efectuó un nuevo desembarco, éste ya en Santa Eulalia, el pueblo más cercano a la capital. Allí se informó de que las fuerzas facciosas, desmoralizadas, huían hacia el monte. Ante el agradable sesgo que habían tomado las cosas envió un emisario al grueso de la columna desembarcada para advertirle que podía avanzar sin cuidado hasta Santa Eulalia, y el capitán Bayo, con un coche ligero y acompañado de marinos, se dirigió a la capital a donde llegó a las ocho y cuarto de la mañana sin ser hostilizado y recibiendo, al llegar a ella, la agrada-

ble noticia de que el pueblo, al conocer el desembarco de las fuerzas leales, se habían echado a la calle, había libertado a los presos políticos que se hallaban en el fuerte y habían puesto en huida a los fascistas y a los oficiales facciosos.

Dichos oficiales y fascistas se hallan en desbandada en el campo y se ha formado, con elementos del país y de los que han desembarcado, una columna dedicada a la captura de los facciosos que serán juzgado sumarisimamente a medida que sean detenidos.

El pueblo acogió a las fuerzas leales con febril entusiasmo y hoy ha sido día de fiesta para Ibiza. La población viste de gala, ostentando banderas y colgaduras los edificios públicos y casas particulares.

Los principales cabecillas de la insurrección, capitán Ledesma, y celador de Ingenieros, Berenguer,

se han suicidado, y los demás huyeron.

El capitán Bayo ha publicado un Bando en el que ordena la destitución de los Ayuntamientos facciosos y que sean reintegrados a sus puestos los alcaldes y concejales de elección popular. Asimismo ha dispuesto que cese el estado de guerra en la isla y ha hecho entrega del mando de la misma a un Comité del Frente Popular, del que forman parte un representante de cada uno de los partidos y un elemento de la C. N. T.

Se mantiene con toda firmeza la disciplina y la moralidad entre los elementos de las columnas leales que se hallan animadas del mayor entusiasmo y espíritu combativo.

— Ahora, esperamos caer en breve — dice el capitán Bayo en su comunicado — sobre el hasta hoy todavía feudo de March y deshacer el último baluarte del fascismo en

diciendo: «¡ Viva España! ¡ Viva la República!»

La información recibida en la Baleares. El comunicado termina Consejo de Gobernación sobre la toma de Ibiza ha sido retransmitida desde Madrid. El capitán Bayo la anunció al consejero de Gobernación de la Generalidad, señor España, en un telegrama concebido en los siguientes términos: «Desde Madrid y por conducto del Ministerio de la Guerra le transmitirán un largo telegrama en el que se dan detalles de la toma de las islas de Formentera e Ibiza. Ya ve usted como cumplí mi palabra. Ahora le vuelvo a prometer que muy en breve caerá el feudo de March. ¡ Viva Cataluña, que con sus hermanos valencianos liberó a estas islas del yugo fascista!»

Por su parte, el capitán Uribarri, jefe de la expedición valenciana que opera conjuntamente con las fuerzas catalanas, se ha dirigido al presidente de la Diputación y al alcalde popular de Valencia, comunicándoles el desembarco de las fuerzas valencianas que ocuparon la montaña Atalaya de San Carlos, donde enarbolaron la «senyera» de Valencia con todos los honores. Las tropas y fuerzas populares valencianas desembarcaron protegidas por el destructor «Antequera» y, a su vez, protegieron el desembarco del resto de las fuerzas.

Confirma que el pueblo acogió con entusiasmo a los expedicionarios, a los que se sumó y dió toda clase de facilidades para la conquista de la isla.

Confía que este desembarco es suficiente para dominar la situación y para ocupar toda la isla, y acaba con vivas a la República, a España y a Valencia.

La normalidad ciudadana

Ayer reanudaron sus funciones los cines de Barcelona, que se llenaron de público

Ayer por la tarde abrieron sus puertas los cines de Barcelona, y el público se volcó materialmente en ellos. Grandes colas a las puertas de los salones, entusiasmo en la gente, nueva y definitiva conquista de la normalidad ciudadana.

La acertada labor de la Comisaría de Espectáculos de la Generalidad de Cataluña y la actividad desplegada por el Sindicato Unico del Ramo (C. N. T.), constituidos todos sus elementos en régimen de socialización, viéronse más que correspondidos por el pueblo, deseo de poder contribuir con su presencia a la reanudación de la vida artística de Barcelona.

La jornada de ayer puede calificarse de solemne, por lo que al espectáculo público se refiere.

En los salones Coliseum, Urqui-

naona, Fémima, Fantasio, Astoria y Capitol actuaron orquestas de jazz, bajo la dirección de excelentes directores de orquesta, y en algunos de aquellos hicieron su presentación aplaudidos números de variedades, que contribuyeron grandemente a dar mayor aliciente a las sesiones. Por su parte, las casas distribuidoras de películas aportaron programas verdaderamente excepcionales. Igualmente, los cines de barriada se llenaron hasta los topes.

Coincidiendo en sus iniciativas, el Comité de Abastos, la Comisaría de Espectáculos de la Generalidad de Cataluña y el Comité Económico de Cines en Explotación, el 50 por 100 de los beneficios obtenidos en las funciones de ayer se destina a engrosar la suscripción a favor de las familias de los caídos en defensa de la causa antifascista.

Normalidad en Tarragona

— La ciudad ha ofrecido en el día de hoy completa normalidad, habiéndose visto por la mañana muy concurridas nuestras playas, y, asimismo, por la tarde, los paseos y espectáculos públicos, que han abierto nuevamente sus salas.

Algunas frases del patriótico discurso de Indalecio Prieto

«Ante la crueldad ajena, la piedad vuestra; ante la avaricia ajena, vuestra clemencia; ante todos los excesos del enemigo, vuestra benevolencia generosa»

«El Gobierno no flaqueará. Ha de ser forzosamente la representación, la encarnación del espíritu que vibra en las calles, en los campos y en los montes donde se pelea

«¿De quién pueden estar las mayores probabilidades de triunfo en una guerra? De quien tenga más medios, de quien disponga de más elementos.

Ello es evidente. Y, por extensión que sea la sublevación militar que estamos combatiendo, los medios con que cuentan los sublevados son inferiorísimos a los medios de que dispone el Estado español, los medios que se hallan al alcance del Gobierno.»

«No hay más moneda para el español, perdido su crédito público y privado en el extranjero, que la moneda oro.

Pues bien: todo el oro de España, todos los recursos monetarios españoles, válidos en el extranjero, todos, absolutamente todos, están en poder del Gobierno.

Son las reservas de oro que han venido garantizando nuestro papel moneda. El único que puede disponer de ellas es el Gobierno. Ese tesoro nacional permite al Gobierno español, defensor de la legalidad republicana, una resistencia ilimitada, en tanto que en ese orden de ideas — no examinaré de momento otros que podrían ser considerados — la capacidad financiera del enemigo es nula.

¿De qué le sirve haberse apoderado de cantidades verdaderamente considerables en billetes de Banco en los establecimientos de crédito de aquellas ciudades donde han ejercido su dominación los sublevados?

Para el tráfico interior, temporalmente, momentáneamente, pueden serles útiles. Para la adquisición de elementos de auxilio que les permitan continuar la lucha, no; esas cantidades en billetes de Banco, son nulas, porque fuera de España no sirven, ni significan, ni valen nada.»

«Lo dije la otra vez, lo confirmo hoy: los soldados no se baten. Cualesquiera contacto que se establezca con ellos, les basta para que, en cuanto la coyuntura se presenta, la deserción que se origina se traduce en una adhesión a la legalidad.»

«Pues bien: yo no sé qué autoridad tendrá mi palabra cerca de las multitudes populares que luchan por la República y que al luchar por ella no me asusta, el decirles, que tiene ya contraído, conquistado, el derecho a una ordenación jurídica de los frutos de la victoria.

Lo que si quiero decirles, es que por muy fidedignas, por muy terribles, por muy trágicas que sean las versiones de lo que haya ocurrido y esté ocurriendo en las tierras dominadas por nuestros enemigos; aunque nos dieran agrupados en montones los nombres de camaradas, de amigos queridos que encontraron simplemente en la adhesión a un ideal el título jurídico ante la subversión que justificara su muerte alevosa, yo os pido, que no los imitéis, yo

os lo ruego, yo os lo suplico.»

«Sí. Yo ya sé, ya sé que entre los grupos facciosos combatientes, galones y estrellas de jerarquía militar, aparecen bordados en las mangas de las sotanas.

Otra vez una parte del clero español, impreparada para su misión espiritual, vuelve a invocar las páginas montaraces de nuestra guerra carlista y a traer, como un mensaje siniestro, el espectro del cura Santacruz.

¡Qué vesania, qué insensatez!»

«Si vemos justamente desatarse el ímpetu de nuestro odio contra esas legiones de insurrectos que han provocado esta situación catastrófica, debemos mantener ese odio y con ese odio embadurnar nuestro pecho y endurecerlo para el combate; pero, dentro del pecho, mantener sensible el corazón para la piedad, para la solidaridad humana y todo el vigor en el combate, todo el ímpetu en la batalla, todo el esfuerzo en la pelea, sin que esto excluya que en la hora de la derrota de nuestros enemigos, el vigor, el ímpetu y el esfuerzo se vuelvan piedad, porque así, sólo así, podremos levantar el nombre de España en alto y nuestro propio nombre, sacándolo del fango donde lo están enlodando nuestros enemigos.

Milicianos: A vosotros me dirijo poniendo en el vitor a la República todo el fuego de que soy capaz. Yo os pido, para la hora del combate, la dureza del pecho; para la hora de la derrota del enemigo, la piedad para con ellos.

Así os lo pide un hombre que piensa y siente como vosotros, milicianos de España.

¡Viva la República!»

CUANDO HAY ACUERDO, DA GUSTO

Madrid, 9. — *A B C* publica la siguiente información de su corresponsal en París:

Informaciones oficiales de las autoridades fronterizas francesas señalan el regreso a Francia, procedente de Pamplona, del ex príncipe Carlos de Borbón, que días pasados vino a España. Penetró en Francia por el collado de Ibardine, acompañado de dos personas, un secretario de Juan March y un fraile carmelita, que lleva sobre el hábito las estrellas de comandante.

Se dirigió a San Juan de Luz. Dice que piensa salir en breve con destino a Portugal. Se sabe que se le quiso hacer en Pamplona jefe de la insurrección, pero los jefes sediciosos al saberlo le dieron un plazo de veinticuatro horas para que saliera de España, bajo la amenaza de fusilarlo en el acto si no lo hacía. El señor Borbón aterrado obedeció la orden.

En Granada los rebeldes fusilan a los elementos de izquierda

Almería, 9. — Noticias recibidas de Granada dan cuenta que Albacín no ha caído en poder de los rebeldes, puesto que siguen los obreros defendiéndose de las fuerzas fascistas.

Los obreros fugitivos de Granada dicen que los rebeldes fusilan los elementos de izquierda y que la moral de los facciosos decae ante el empuje de las fuerzas leales.

En esta capital y en su provincia existe absoluta tranquilidad y todas las acertadas medidas del alcalde han asegurado completamente el abastecimiento.

COMO SE RINDIO BADAJOZ

Badajoz, 9. — Detalles sobre la sublevación de esta capital dicen que dentro del cuartel se hallaban, en el momento de la sublevación, el comandante de la guardia civil, jefe de esta comandancia, José Vega; el capitán del cuerpo de Asalto, Fernando Acosta; doce oficiales de la guardia civil y trescientos veintidós números de ambos cuerpos. Mandaba la fuerza Acosta, y Vega se encerró en la sala donde estaba instalada una emisora clandestina radiotelegráfica, que mantenía constante comunicación con Queipo de Llano en Sevilla, quien ordenaba que resistieran hasta la llegada de auxilios procedentes de una columna que se hallaba en las cercanías de Almendralejo. El asedio y el ataque al cuartel duró más de veinte horas. Contribuyó a la rendición la llegada de una sección de mineros de Azuaga y un trimotor procedente de Madrid, cuyos certeros disparos demoralizaron a los rebeldes, que a las once de la mañana enarbolaron bandera blanca y pidieron ser detenidos por los carabineros y no por milicianos. Aquellos los rodearon para evitar fueran linchados, y los condujeron al convento de las Descalzas. Después fueron trasladados al cuartel de San Agustín.

Momentos antes de la rendición el coronel Puigdengolas resultó herido por un casco de metralla en el brazo izquierdo.

Ha llegado el diputado socialista Romero Solano. Dice que todo el interés de los rebeldes en dicha provincia estriba en recuperar la plaza de San Vicente de Alcántara, que ocuparon y perdieron, para cortar la línea Madrid-Valencia de Alcántara, que para ellos es muy interesante para el caso de huir a Portugal.

MALAGA, ABASTECEDORA DE LA ESCUADRA

Málaga, 9. — Continúa la actividad de la Comandancia militar que atiende a los diferentes frentes. El frente por la parte de San Roque está asegurado con las milicias. En la provincia de Granada el cerco es cada vez más apretado y se están acumulando mayores y mejores efectivos, para avanzar en cuanto se reciba la orden. La escuadra sigue en el puerto. Estos buques permanecen en el puerto el tiempo indispensable para abastecerse y salen seguidamente para vigilar el estrecho. La marinería se encuentra muy satisfecha por los éxitos conseguidos y los paisanos los abrazan con entusiasmo.

Entre los detenidos como sospechoso figura Pedro Merry del Val. El orden es completo.

Una burda e inhumana maniobra

Los facciosos acusan a los "rojos" de haber lanzado bombas sobre Valladolid, cuando no ha volado ningún avión leal sobre aquella ciudad

La emisora facciosa de Valladolid ha dicho que, cuando la población estaba tranquila, un avión lanzó tres bombas, dos de las cuales dieron en unas casas de la calle de la Estación. El avión se elevó después sin que el fuego de fusilería pudiera alcanzarlo. A consecuencia de este bombardeo han sido tomadas medidas, tales como el toque de sirenas durante treinta segundos, término máximo de duración del toque de peligro. Todos los ciudadanos procurarán salvarse rápidamente. Se esconderán, desalojarán las calles evitando de querer reconocer a qué parte pertenece el avión. Se añade que los agentes de la autoridad tomarán a su cargo la estricta vigilancia de esta orden. Añade la emisora de Valladolid que por orden de la séptima División se prohíbe que los elementos militares y militarizados hagan fuego contra los aviones, lo que será reservado

a las fuerzas del ejército dispuestas en las azoteas y en los sitios en donde el alto mando considere conveniente. A continuación condena este hecho vandálico haciendo un llamamiento a los obreros, los cuales, dice, han sido las víctimas del bombardeo de los aviones rojos.

Hasta aquí las palabras de la emisora desleal. Una breve apostilla por nuestra parte. La burda maniobra se advierte claramente. Un avión fascista ha tirado sobre los barrios obreros sus últimas bombas para llevar al ánimo de los proletarios la impresión que somos nosotros los autores o, en todo caso, para atemorizarlos, porque los obreros de Valladolid están dispuestos a dar la batalla hasta el último momento de su vida. Nosotros podemos asegurar que ningún avión leal no ha volado encima Valladolid.

DE «EL LIBERAL», DE MADRID

EL JEFE POLITICO DE LA SEDICION

Aquí tenéis a Gil Robles, el director político de la sedición, paseándose por las playas del extranjero, mientras trata secretamente de completar su traición.

Aquí le tenéis, puesto a salvo en un momento de insuperable cobardía y a pesar de las conminaciones de sus mismos amigos de la Ceda.

¿A qué se deben, sino a la indignación producida por el viaje precipitado de Gil Robles, las declaraciones de solidaridad con el Gobierno de algunos diputados del trágico cedismo?

Gil Robles había prometido un paraíso clerical, con ángeles y todo y un San Pedro aduanero, papel que bien podía haber sido interpretado por Angel Herrera. Pero hace falta ser traidor, convicto y confeso, a España, para urdir esa matanza, cuyas salpicaduras manchan hoy la cara de todos los españoles que se visten por la cabeza y el uniforme de los que no se han apresurado a hermanar sus armas y sus galones con los fusiles y los «monos» ya históricamente gloriosos del pueblo creador.

¿Cuántas veces habíamos señalado a ese hombre como el causante de las desdichas de la República! Sólo la complicidad de Lerroux podía haberle acogido como adicto al régimen en un Gobierno que fué un baldón de ignominia para los republicanos que lo compusieron.

«¡Gil Robles! ¡Gil Robles! — gritábamos los escritores libres — ¡He ahí al enemigo! En él se resume toda la tradición jesuítica española.»

Y hubieron de ser unas elecciones magníficas las que echaran abajo la soberbia mentecatez del Luis de la Ceda, incrustado por unos días en un edificio de la Puerta del Sol para indignación de ciudadanos y entretenimiento de turistas!

Gil Robles... *El Debate*... ¡Malditos sean! ¡Cien generaciones de españoles honrados maldigan su memoria!

SEVILLA, BAJO LA DOMINACION DE QUEIPO, QUE SE HALLA IRREMISIBLEMENTE PERDIDO

Para que se vea lo burdo de las patrañas y bravatas lanzadas por la radio sevillana por el general insurrecto Queipo de Llano, podemos decir que la situación de Sevilla es difícilísima. A pesar de los fusilamientos, en masa, de obreros que se negaban a reanudar el trabajo, y la persecución desmedida de los elementos antifascistas, la vida en la ciudad no se reanuda. Son escasos los transeúntes civiles y los cafés y colmados se ven desiertos. Los contratos de trabajo han sido anulados, y lo mismo ha sucedido con la rebaja de alquileres, acordada hace un mes. El elemento obrero y clases medias protestan con su pasividad ante la ayuda que su canchero con sable les exige.

En los primeros días, Queipo organizaba columnas que caían sobre los pueblos.

Desde hace varios días ya no se mueve de Sevilla; sin duda porque en los combates sostenidos tuvo gran cantidad de bajas, que no pudo reponer, y porque necesita todas sus fuerzas para dominar en Sevilla. Tan es así que, según nuestras noticias, La Aljaba, que se encuentra a diez kilómetros escasos de la ciudad, está en poder de los campesinos, levantados en armas.

Todo el norte de la provincia de Sevilla, desde Villanueva de las Minas a Guadalcanal, pasando por El Pedroso, Cazalla, Constantina y Alanís, está libre de traidores. También lo está toda la comarca de Aznalcóllar, Almadén de la Plata y El Ronquillo, en la carretera que une Sevilla con Badajoz. Queipo no tiene comunicaciones, ni por ferrocarril ni por carretera, con Córdoba. Tanto en una línea como en otra, los campesinos en armas impiden el paso de los facciosos.

Waters Cardona. Vergara, I

Manifestaciones del Presidente del Consejo

Ayer tuvimos ocasión de hablar breves momentos con el jefe del Gobierno de la Generalidad, don Juan Casanovas. El presidente del Consejo se mostró altamente optimista respecto a la marcha de la campaña contra los militares insurrectos y fascistas en todos los frentes de batalla. Hizo resaltar especialmente su satisfacción por la toma de Ibiza, que constituye un paso decisivo para la ocupación total de las Baleares, objetivo de las columnas catalanas y valencianas que operan en aquellas islas.

Se refirió también el señor Casanovas a las disposiciones últimamente adoptadas por el Gobierno con referencia a las industrias de guerra, expresando su seguridad absoluta respecto a los magníficos resultados que hay que esperar de la actividad industrial en este ramo y de la organización que se le da.

Anunció que hoy volverá a reunirse en Consejo el Gobierno de la Generalidad y adoptará otras

disposiciones de indudable importancia.

Finalmente el señor Casanovas anunció que ya se había constituido el Tribunal que ha de juzgar en Consejo de Guerra a los encartados en la criminal sublevación militar.

El primer Consejo que se celebrará tendrá lugar mañana, martes, y en él serán juzgados los generales Goded y Burriel.

A este efecto han llegado a Barcelona el auditor de Brigada del Cuerpo Jurídico Militar, don José León Luna, y el teniente auditor don Manuel del Nido e Ideforas, los cuales, junto con el presidente de la Audiencia Territorial, don Luis Pomares, y el magistrado don Alfonso Rodríguez Dranguet, celebraron una extensa conferencia con el consejero de Justicia, señor Quero y Molares. Este, acompañado de los señores León y del Nido, estuvo después en el Parlamento de Cataluña, donde cumplimentaron al jefe del Gobierno, don Juan Casanovas.

ACUERDO DEL MAGISTERIO PARTICULAR DE BARCELONA

El Claustro de Maestros Laicos Históricos de Cataluña ha tomado el acuerdo siguiente:

«Reunidos, el día 8 de agosto de 1936, a las siete de la tarde, en la Secretaría del Claustro de Maestros Laicos Históricos de Cataluña (Gravina, 1, pral.), los representantes que subscriben, de las Asociaciones de Maestros de Primera Enseñanza de Barcelona, han acordado publicar lo siguiente:

Declaración: En representación del Magisterio no oficial de Barcelona, hace pública su adhesión al Gobierno de la República, al de la Generalidad de Cataluña y a las organizaciones obreras de significación social, que con su sacrificio han recobrado el espíritu laico de la revolución del 14 de abril de 1931, y, a dicho efecto, les ofrecen su personal concurso en su ejercicio docente, a fin de que la enseñanza sea verdaderamente laica, de acuerdo con las disposiciones de la Constitución del Estado y del Estatuto de Cataluña. — Duran y Bellera, presidente del Claustro de Maestros Laicos Históricos de Cataluña. — Mariano Navarro, presidente de la Defensa del Profesorado Particular de Barcelona. — Joaquín Serra, vicepresidente del Gremio de Profesores Particulares de Cataluña. — Sebastián Solá, presidente del Colegio de Maestros Titulares Privados. — Fernando Quer, presidente de la Agrupación de Directores de Colegios Particulares de Barcelona. — David Aubá, presidente de la Asociación Nacional de Profesores Particulares. — Martín Gispert, presidente de la Asociación del Magisterio Particular de Cataluña y Baleares.»

EL NUEVO LOCAL DE LA OFICINA REGULADORA DEL PAGO DE SALARIOS

La Oficina Reguladora del Pago de Salarios, adscrita al Comité Permanente de Industria de la Generalidad de Cataluña, ha sido trasladada al edificio del Instituto Maragall, situado en la calle de Provenza, 187, donde ha quedado abierta al público, a partir de hoy, lunes, a las once de la mañana

NOTICIAS DE LERIDA

Lérida, 9. — Noticias recibidas del frente dan cuenta de que las columnas que operan cerca de Huesca han tomado los pueblos de Ola y Loporzano en la inmediación de Monte Aragón. También da cuenta de que las columnas que tomaron Lecera, Muniesa y Albalate del Arzobispo han realizado nuevos avances llegando a las inmediaciones de Belchite.

— Se ha verificado un registro en la casa de Juan Burgués, avecindado en la barriada de Grañena.

— Ha sido detenido, ingresando en la cárcel, el vecino de esta ciudad José Figuerol, por supuesto fascista.

— Esta tarde se ha verificado el entierro del miliciano José García Abad, fallecido a consecuencia de las heridas recibidas en el combate que sostuvieron las milicias en Sástago. Dicho miliciano pertenecía a la C. N. T. y se hallaba domiciliado en la barriada de San Andrés de Barcelona.

Han presidido el duelo las autoridades, comités y todas las milicias, siendo una imponente manifestación de duelo. El desfile ha durado cerca de dos horas.

— El comisario de la Generalidad, al recibir a los periodistas, ha manifestado que en esta semana se pagarán todos los vales circulados a los comerciantes de la localidad y provincia los cuales serán canjeados por su importe correspondiente.

— Los obreros de la casa de máquinas Trepas de Tárrega se ha incautado de toda la maquinaria agrícola estableciendo un régimen cooperativo. Dicha cooperativa ha sido subvencionado con 200,000 ptas. iniciales por parte de la Comisaría de la Generalidad.

— Están ya normalizados todos los servicios de transportes realizados por el Comité de esta provincia. El control se lleva admirablemente.

— Las principales líneas de autobús que circulan por la provincia de Lérida han sido incautadas por los trabajadores que pertenecían en las mismas estableciendo un régimen cooperativo.

LA INHUMANIDAD

Política publica una crónica del frente de Guadarrama. Entresacamos estas notas:

«En una de nuestras incursiones, hemos llegado hasta un soberbio sanatorio de Guadarrama. En él se enmarca la tuberculosis de lujo. A los enfermos se les cobra de 7 a 10 duros diarios. Ninguno de los reclusos sufre la enfermedad a consecuencia del esfuerzo físico o intelectual que supone la dura lucha por la vida. Son privilegiados de la fortuna. En el sanatorio no falta un detalle.

En la lista de los que allí se refugiaron se encontraban dos representantes de las nefastas y ya extinguida grandeza: el ex marqués de Urquijo y el de Peñafiel.

El primero, testafiero de la Compañía de Jesús, tiembla, azorado, cuando nos ve. La correcta actitud de los milicianos le inquieta. Pero perdiendo se aprende, y, sin duda, de la observación había sacado la consecuencia de que el proletariado también tiene sus virtudes: el instinto de una recia sensibilidad, y, sobre todo ello, una generosidad sin límites.

El prócer menudito, con su corbata verde, sus ojos brillantes, acostumbrados a aprisionar cifras, pregunta, trémulo, qué es lo que desean los guerrilleros republicanos. Y un jefe de ellos le aclara: «Usted, que es poderoso, sabe que hay unos hospitales de sangre que necesitan del esfuerzo de todos los buenos patriotas. Contribuya a estos propósitos con su óbolo.»

El ex marqués, con sonrisa forzada, hace un gesto afirmativo. Medita un instante, y acostumbrado al regateo — él que engrosaba espléndidamente las suscripciones de ABC — se disculpa:

— Yo ya no tengo dinero. El Banco lo ha entregado... al Gobierno.

El jefe de las Milicias no cede:

— Señor Urquijo: es necesario una aportación suya de 10,000 ptas. No quiero decirle con esto que me las entregue a mí. Por los medios a su alcance haga llegar ese dinero al Gobierno. Encontrará las máximas facilidades. Y conste que la cifra es ridícula.

El ex marqués hace unos aspavientos cómicos:

— No lo crea usted; no soy tan rico como supone. Tengo once hijos.

— Once hijos — añade el jefe de los guerrilleros — que ya es hora que se priven de algo.

El ex marqués pretexta que su señora está enferma y necesita de sus servicios. Acostumbrado a mandar, pide ahora, humilde, que se le permita retirarse.

El ex marqués de Peñafiel merece muy pocas líneas. Biografía sin relieve alguno. Tiene treinta y nueve años y parece un viejo de sesenta. Por propia declaración sabemos que tiene por profesión la de ser a esa edad hijo de familia. Que no ha trabajado, pues, nunca y que dispuso inútilmente su vida en alegre orgía. Sobre la mesilla de noche, dos detalles que son su mejor semblanza: un devocionario del padre Vilariño y la colección repugnante de postales pornográficas adquiridas en París.

Pero de tanta escoria nos consuela la esperanza de que pronto estos lugares estarán en posesión de nuestros hermanos de lucha que lo necesitan.»

RESULTADO DEL BOMBARDEO DE ALGECIRAS

Cartagena, 9. — El bombardeo de la escuadra en Algeciras causó enormes destrozos. Han quedado deshechos más de un centenar de edificios, según dicen fugitivos que llegan a la plaza inglesa. Las bajas de los rebeldes se cuentan por centenares. Desde luego, no quedó en pie ni una sola defensa artillera.

El primer proyectil del «Jaime I» reventó la cubierta del cañonero «Datos», causando bajas en los rebeldes. Otras baterías establecidas en distintos lugares fueron desmontadas por los certeros disparos de los barcos de la Armada.

La oficialidad de Alcoy era hostil al régimen

Pero los soldados y el pueblo desarmaron y encarcelaron a los facciosos

Alcoy, 9. — Con todo asegurar que era adicta, inspiraba muchas sospechas por su extraña actitud, la oficialidad del regimiento de infantería de Vergara. Fué preciso substituir el coronel por otro adicto, pero los oficiales no cambiaron su conducta.

Las milicias, armadas desde la noche del 20, detuvieron los principales fascistas de Alcoy. Y en vista de sus manifestaciones y de los documentos hallados, determinaron hacer lo propio con los citados oficiales la noche del lunes.

Fueron hechos prisioneros 36 oficiales, siendo trasladados a Alicante en donde ingresaron en el Reformatorio en calidad de detenidos.

Varios jefes y oficiales que consiguieron evitar su captura se refugiaron en el cuartel con algunos falangistas. Conocido este hecho, el martes, a las once de la noche, el pueblo asaltó el cuartel dando libertad a las tropas las cuales salieron a la calle en perfecta for-

mación con su armamento y vitiando a la República.

Cuando más grande era la alegría de fraternización entre paisanos y militares, empezó un nutrido fuego contra la multitud desde la iglesia. Cayeron ocho heridos.

Intervinieron entonces los milicianos, quedando pronto terminada la lucha. Fueron muertos dos fascistas y los comandantes Noguero y Díaz.

Con eso quedó restablecido el orden.

El teniente Roberto García, único de los oficiales que se adhirió con entusiasmo al régimen, se hizo cargo del regimiento. Este, después del desfile por las calles de la población, volvió al cuartel, sin que faltara ni un solo soldado ni un solo fusil.

Reina gran alegría por haberse esclarecida una situación que ya era insostenible.

Destacamentos de milicianos custodian las iglesias y los conventos, que han sido desalojados.

NOTICIAS DE CORDOBA

Villa del Río, 9. — Un compañero que ha podido evadirse de Córdoba y se ha presentado en esta localidad a la camarada López Quero, diputado socialista por Jaén, que está con la avanzada de la columna que presiona a Córdoba, ha manifestado que la desmoralización entre los rebeldes es enorme. Se ha dado órdenes para que a los soldados de regulares se les entregue el vino con la mayor generosidad. En las calles de la capital sigue la lucha manteniéndose especialmente en el barrio denominado de Alcázar, que ha resultado ser una fortaleza de los obreros. Los señoritos se han vestido de soldados para elevar la moral. Hace pocos días que voló sobre Córdoba un avión leal a la República. Los señoritos del Círculo de Labradores y del Círculo de la Unión Mercantil comenzaron a aplaudir el aparato, que en este momento arrojó una bomba. Los señoritos huyeron refugiándose en el Cuartel de Manival. Se ha confirmado que el diputado Romero y el alcalde Sánchez, ambos socialistas, están en poder de los revoltosos.

EJEMPLO A SEGUIR POR LOS FACCIOSOS

Madrid, 9. — Noticias de San Sebastián dicen que a los postres de una comida copiosa surgió una discusión entre dos jefes militares rebeldes, que hace pocos días fueron batidos en Vera del Bidasoa: el coronel Gil Aresbalo y el comandante Serra. Se cruzaron entre ambos bastantes disparos y los dos están moribundos.

¡NO PASARAN!

Gibraltar, 9. — De fuente gubernamental española se anuncia que los leales a la República han hundido un buque a bordo del cual intentaba pasar el estrecho un contingente de tropas rebeldes de África. También han sido hundidos varios buques mercantes rebeldes, con cargamentos de material y mercancías para uso de los rebeldes. — Fabra.

MADRID HACE SU VIDA ORDINARIA

Madrid, 9. — La normalidad es absoluta en Madrid. Cafés, bares y toda clase de establecimientos públicos se han visto concurridísimos durante el día de hoy. Por las calles se han visto bastante fuerzas militares y milicianos que aprovechan el día de descanso en su labor defensiva de la República, para continuarla con mayor intensidad a partir del día de mañana. El vecindario secundó de modo admirable las órdenes del ministro de Guerra, encaminadas a la organización y defensa de la población civil contra una hipotética agresión nocturna de la aviación rebelde, hoy en día tan escasa de aparatos como de pilotos. Los simulacros efectuados demuestran que en caso de alarma el vecindario cumpliría con rapidez las órdenes que se le dieran.

El Socialista, refiriéndose a estos ensayos, dice que no cree — salvo opinión en contrario del ministro de la Guerra — en la necesidad de repetir estos simulacros, pues su reiteración podría dar margen a la sospecha de un peligro que no existe. No puede desconocerse que los enemigos sacan de estos ensayos partido, poniendo de relieve unos temores que estamos muy lejos de sentir.

YA SABEN EN TODAS PARTES LA SITUACION DE ARANDA

Bayona, 9. — Comunican de Oviedo que la situación es estacionaria en Asturias. Los rebeldes, bajos las órdenes del ex coronel Aranda, continúan sitiados en Oviedo.

Después del bombardeo del barrio de Pelayo, el mando militar de las tropas republicanas ha decidido no iniciar el ataque contra la ciudad, para evitar la efusión de sangre, y, además, porque en indudable que la ciudad va a rendirse de un momento a otro.

Por lo que se refiere a la región de Lueca, los rebeldes han intentado realizar un ataque, pero han sido rechazados con enormes pérdidas por las milicias populares. — Fabra.

Una disposición de gran justicia Los huérfanos de los milicia- nos muertos en campaña, hijos predilectos de la República

Una justa, generosa y patriótica disposición del ministerio de Instrucción Pública recoge y tutela a los huérfanos de los defensores de la República que por mantenerla contra el ataque de sus enemigos han entregado o entreguen su vida en los frentes de batalla.

«El Gobierno — dice el preámbulo del decreto — paga así en los hijos la deuda que ha contraído con los padres, y por ello da a esos huérfanos de nuestros milicianos el título de hijos predilectos de la República.

Mientras duren las actuales circunstancias esos niños serán recogidos en internados para que no carezcan de nada. Allí se les ofrecerán cuidados, educación, preparación profesional y ayuda eficaz cuando esa preparación termine.

Para poner en práctica este propósito del Gobierno se crea una Junta, presidida por el ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, la que dictará un reglamento en que se señalen las distintas formas que

ha de alcanzar la protección que a los huérfanos se ofrezca.

A esta obra de protección quedan, desde luego, de manera inicial, afectos los edificios que antes ocupaban el Colegio del Pilar de los maristas y el que tenían las Ursulinas en la calle del Príncipe de Vergara.

La República, obligada con sus héroes defensores, quiere ofrecer a los niños que quedaron sin padre por la traición y felonía de unos malos españoles, cobijo amoroso y seguridades de vida. A ello la obliga la gratitud.

De la Junta formarán parte, además del subsecretario de Instrucción, del delegado de Primera Enseñanza y de funcionarios técnicos, un representante de la Federación de Trabajadores de la Enseñanza (U. G. T.) y otro por cada uno de los partidos políticos que constituyen el Frente Popular y las sindicales obreras, que con tan sublime sacrificio cooperan a la defensa y sostenimiento de la República.»

EL SITIO DE GIJÓN Y OVIEDO HACE IMPOSIBLE LA RESISTENCIA DE LOS REBELDES

Madrid. — Berlarmino Tomás hace unas declaraciones en *Informaciones* en las que dice que no hay cuidado que el coronel Aranda pueda salir de Oviedo ni que reciba el menor auxilio. Los cortes de la carretera en La Robla y en Reinosa realizados por los facciosos de León demuestra la posición defensiva en que se han colocado. Ayer tomamos Villablido, punto de comunicaciones estratégico porque es nudo de comunicaciones entre Asturias, Galicia y León. Esto lo hicieron no más de un centenar de hombres, sesenta con fusiles y el resto con dinamita.

De Luarca se les ha hecho retroceder más de tres kilómetros, y el Puerto de San Isidro, divisorio de Castilla, León y Asturias, está limpio de todo enemigo. El Norte todo está asegurado hasta San Sebastián. En torno a Oviedo hemos formado un cinturón que cada vez se estrecha más. Aranda ha intentado salir tres veces, y dirige constantemente al capitán de la Guardia civil de La Felguera peticiones de auxilio. Cuando intentó salir por Lugones fué rechazado y sufrió muchas bajas, entre ellas la del jefe de los facciosos de Gijón, Cangas. Por donde no ha intentado nunca salir ha sido por San Esteban de las Cruces.

Ya deja salir de Oviedo a la población civil, lo mismo mujeres que hombres, porque escasean los víveres y además porque lo paquean. Tenía dos grandes depósitos de agua, lo que le ha permitido resistir, pero hace ya días que Aranda la ha racionado. Sólo da media hora por la tarde y cada dos días, y como escasea tanto, ha dicho que fusilará a todo el que fuerce una boca de riego. Además ha asaltado los bancos y se ha quedado con el dinero de los comerciantes y de los particulares, y como que los industriales no disponen de metálico, el paro de la ciudad es absoluto y su aspecto miserable.

Para recoger la población civil se ha organizado por los leales en cada sitio de salida un Comité de refugiados para ir asistiéndoles y conocer como piensan y su afecto a la República.

Ya han salido más de doce mil personas. Dentro de Oviedo, Aranda se ve obligado a tener los soldados acuartelados y no da a los guardias de Asalto otra arma que el furriago de goma.

En Gijón el Regimiento de Simancas, creado por Gil Robles, se sostiene merced al convento de jesuitas, donde está instalado, y merced a un pozo de agua que hay en el jardín. — Febus.

LO QUE GUARDABAN EN UN DOMICILIO PARTICULAR

Madrid, 9. — En los sótanos de la residencia que habita la familia del ex marqués de Cortina, ya fallecido, fueron encontrados en cantidad considerable numerosos y valiosísimos ornamentos de la iglesia y joyas también procedentes de establecimientos religiosos, con los que se llenaron hasta siete camiones.

Entre lo hallado figuran unas imágenes de Salzillo y Montañés y pinturas de Jordán y Rubens y se valora todo ello en unos veinte millones de pesetas. Estos objetos procedían de la iglesia de Santa Isabel. La familia Gómez Acebo quedó detenida. — Febus.

UN LETRERO OPORTUNISIMO

Madrid, 9. — Frente a Bellas Artes ha sido pintado un cartel que dice así:

«Milicianos, las armas son para el frente. Pasearse por Madrid con el fusil al hombro mientras que otros compañeros se batían en la sierra está muy cerca de ser una cobardía. Los que no sirvan para la guerra que devuelvan inmediatamente el arma.» — Febus.

FRONTON TXIKI-ALAI

Plaza Buensuceso, 1. — Tel. 23193. Hoy, lunes, tarde, a las 4, primer partido: Arrate I-Marisa contra Trini-Mercedes. Segundo: Matilde-Angelita contra Sagrario-Aurora. — Noche, no hay función.

El comunicado de ayer del consejero de Defensa, teniente coronel Sandino

El consejero de Defensa, teniente coronel señor Díaz Sandino, comunicó anoche al honorable Presidente de la Generalidad el siguiente comunicado:

«Durante el día de hoy, además de la toma de la isla de Ibiza, de la que se ha dado cuenta anteriormente, las escuadras de la Aviación han continuado la labor de bombardeo en todos los frentes de Aragón, a fin de consolidar todas las posiciones.»

EN VISPERAS DE LA VICTORIA DEFINITIVA

Desde las emisoras instaladas en el Palacio de la Generalidad fué radiada ayer la siguiente nota:

«Hoy, a los veinte días de haber sido vencido por el heroísmo de las fuerzas leales a la República y de los elementos populares la insurrección militar y fascista, desde las emisoras establecidas en el Palacio de la Generalidad, saludamos a los valientes que en toda España luchan por la República democrática que fué establecida por la soberana voluntad popular.

La lucha iniciada el día 18, por los numerosos efectivos de la rebelión militar, con sus grandes medios, produjo extraordinario número de víctimas. El ímpetu popular y la asistencia de los núcleos leales de Seguridad y de la Guardia civil lo barrió todo. La victoria fué resonante y gloriosa, porque los leales llevaban en el alma una moral que faltaba a los insurgentes, que habían engañado a los pobres soldados, víctimas de la insensatez suicida de unos jefes que han comprometido a España y son causantes de esa gran epopeya de dolor y de sangre.

Cataluña ha recobrado ya hace días su normalidad, afirma su voluntad y se dispone a aumentar cada día los efectivos de su aportación para acabar de vencer a los enemigos de la libertad y de la República.

Ayer, domingo, los ciudadanos llenaron las calles y plazas, funcionaron los cines y muchas familias se fueron al campo para disfrutar de la esplendidez del día. En todo Cataluña la normalidad es completa, la seguridad absoluta y el optimismo firme y seguro.

Con frecuencia se oyen fantásticas noticias lanzadas por los radios en poder de los rebeldes sobre la situación en Cataluña. Claro que ellas vienen desmentidas por la constancia de nuestras noticias desde el Palacio de la Generalidad, donde el Presidente Companys y el Gobierno republicano dirigen la vida política del país. Cataluña, ahora como siempre, sabe batirse y sabe esperar y construir. Las noticias falsas de los radios facciosos son recibidas con asombro por el impudor que delatan, bien inútil, además, porque cada día de mañana demuestra la falsedad del embuste de ayer.

Ha producido hoy gran entusiasmo la noticia de la toma de Ibiza por las valientes fuerzas que manda el bravo capitán Bayo.

Las milicias que rodean Zaragoza están poseídas de una moral magnífica y no tardaremos en liberar a nuestros hermanos de Aragón.

Empieza la semana en que los

Cabanellas quiere trabajar por su cuenta y prepararse la huída

Dice que Franco ha fracasado y que Mola y Saliquet no sirven

Reconoce que la caída de Huesca es decisiva y habla de pasar la frontera

Madrid, 9. — A uno de los jefes muertos en la acción de Sástago se le ha encontrado copia de una carta dirigida por Cabanellas a los directores de núcleos sediciosos de Huesca y Teruel.

La carta, entre otras cosas, dice:

«Nuestra salvación está en desligarnos de los incapaces. Franco ha fracasado y Mola y Saliquet han demostrado que no sirven.

Mi parecer es que en lo sucesivo no reconozcamos en Aragón jefaturas lejanas que ni nos ayudan y nos engranan con sus planes, ni saben siquiera ser sinceros con nosotros. Si ustedes están conformes con mi jefatura y dirección exclusiva díganmelo pronto. El tiempo apremia, la realidad nos ahoga.

Si nosotros nos decidimos a

obrar por nuestra cuenta y desligarnos de lo que a ciegas se les ocurre a los otros, aún podemos salir de la chamusquina con el pellejo sano y el honor intacto. Pero habría que seguir mis indicaciones, diga Burgos lo que diga y aunque Franco rabie y patalee.

Si Huesca cae, Zaragoza caerá herida. Resistir en las ciudades, como nos mandó Franco, es una solemne estupidez. Creo que debemos reunirnos todos ahora que aún es tiempo y retirarnos juntos hacia la frontera, donde levantaremos todos los carlistas que podamos y donde podremos tener la salida libre.

Contésteme pronto que el tiempo apremia y puede surgir la catástrofe, cogiéndonos en ésta detenidos, donde vamos a ser víctimas de los soldados cuando vean que estamos perdidos.»

LA DEMOCRACIA FRANCESA AL LADO DEL FRENTE POPULAR ESPAÑOL

300,000 FRANCO EN MATERIAL SANITARIO Y UN AUTO-AMBULANCIA

La manifiesta solidaridad existente entre los militantes del Frente Popular francés y los del Frente Popular español, actualmente en lucha contra la tiranía fascista, se ha traducido hoy en un importantísimo envío de material para el cometido del Comité Sanitario.

Cuatro camaradas de la C. G. T. de Francia han sido portadores de la cuantiosa suma de 300,000 francos en productos farmacéuticos, sueros, material quirúrgico, etc. A esta aportación hay que añadir un auto-ambulancia ofrecido por la municipalidad de Clamart (Banlieu de París). Un chofer, un enfermero y dos camaradas de la Municipalidad de referencia forman el equipo de este coche ambulancia.

Esta generosa aportación de nuestros hermanos franceses ha sido profundamente agradecida conforme se merece.

PARA LOS HOSPITALES DE SANGRE

Los vecinos del pueblo de Godall (Tarragona), Vicente Millán, Joaquín Torreu, Miguel Cervera, Ramón Pagó, Salvador Albiol y José Mateu han ofrecido mancomunadamente al Comité de Milicias (Servicios Sanitarios), 180 gallinas, 50 conejos y 30 palomos, destinados a los Hospitales.

No hay que decir cómo ha sido agradecida esta oferta, que no dudamos tendrá imitadores.

insurgentes que representan el estertor de la España negra y tiránica serán aniquilados por la España nueva, surgida por la emoción popular, por el alma misma del país. Recobremos la legítima historia hispánica de las libertades y de la paz para darle nuevos impulsos de amor y de justicia.

¡ Viva la República! ¡ Viva la libertad!

En un combate en Miajadas, los rebeldes huyen después de haber sido víctimas de muchas bajas

Cáceres, 9. — En Miajadas hubo un combate entre milicianos y fuerzas rebeldes. Estas últimas fuerzas se componían de cientos facciosos. La lucha fué encarnizada huyendo finalmente los rebeldes, abandonando en poder de los leales gran cantidad de armamento de toda clase y sufriendo numerosas bajas.

Iniciativa plausible

La Guardia civil ha recaudado 42,140 pesetas para los huérfanos del paisanaje

Por iniciativa de algunos guardias del 19 Tercio fué abierta una subscripción en socorro de los huérfanos del elemento civil que luchó en defensa del Gobierno legalmente constituido, a cuya subscripción se unieron inmediatamente, con el general jefe de la zona, todos los jefes, oficiales, clases y tropas que constituyen el citado Tercio, habiéndose recaudado 42,140 ptas., que han sido entregadas al excelentísimo señor Consejero de Gobernación.

LA ESCUELA NUEVA UNIFICADA

Ayer, domingo, quedó constituida la Delegación del distrito V del Comité de la Escuela Nueva Unificada, con la representación de la C. N. T. y de la U. G. T.

Entre otros acuerdos tomó el de fijar su domicilio en el Ateneo Enciclopédico Popular (Carmen, 30, teléfono 13780), donde diariamente, de siete a nueve de la noche, recibirá a todas las delegaciones de entidades obreras y culturales del distrito que deseen ponerse en contacto con esta Delegación.

Asimismo nombró presidente al camarada Luis Rovira Guinart, y secretario, al camarada Joaquín Bonafont Tort.